

EL IRIS

Año X.

DIARIO CATÓLICO

Núm. 2.677.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

41, José M.º Quadrado, 40.—Imprenta.
Teléfono n.º 44.

Ciudadela (Menorca) sábado 25 de Febrero de 1922

Dirección telegráfica IRIS
CIUADDELA

BANCO DE MENORCA

Capital: 1.000.000 de pesetas

MAHÓN = CIUADDELA = ALAYOR

Compra venta de valores—Cambio de monedas—
Operaciones de Banca—Giros sobre el extranjero.

Abona los siguientes intereses hasta nuevo aviso:

En cuenta corriente a la vista 2 por 100 anual.

En depósito al plazo fijo de un mes 2 y medio por
100 anual.En depósito al plazo fijo de tres meses 3 por 100
anual.En depósito al plazo fijo de seis meses 3 y medio
por 100 anual.En depósito al plazo fijo de doce meses 4 y medio
por 100 anual.CAJA DE AHORROS con libreta desde una pe-
seta a 10.000 pesetas 3 y medio por 100 anual.

Abre cuentas corrientes en moneda extranjera.

Una prudencia mal entendida, o mejor dicho una crueldad

Encontróse Pepe en la calle con uno de sus amigos, llamado Juanito, a quien preguntó:

—¿Cómo está tu madre? pues, supe días atrás que la tenías enferma y de gravedad.

—Efectivamente, le contestó Juanito, en terminos que llegó a estar desahuciada de los médicos que la visitan. Pero, como ella es tan buena, lo mismo fué verla en peligro, que le indiqué la conveniencia de recurrir a los auxilios espirituales, y... ya lo creo, en seguida me contestó que deseaba recibir cuanto antes los santos Sacramentos.

—Es decir, que se confesó!

—¡Vaya si se confesó y recibió a Nuestro Señor, y después ella misma pidió la santa Unción; y hoy sigue ya bastante aliviada, y toda la familia contentísima con la esperanza que abrigan los médicos de verla muy pronto restablecida.

—¿Qué quieres que te diga, Juanito. Me parece que eso de ir con los Sacramentos a un enfermo ha de ser asustarle, cuando no matarle.

—Pues, yo digo todo lo contrario. Porque es hoy una pícara manía el decir que la visita del Sacerdote asusta y empeora al enfermo, y que hablarle de confesarse es como darle una puñalada. ¡Cómo si se mueran todos los que vayan siendo sacramentados! ¡Cómo si la experiencia no demuestre lo mucho que se tranquiliza el pobre enfermo con recibir los consuelos de la Religión! ¡Cómo si no estén ahí los médicos para asegurar, como aseguran por su mucha experiencia en este asunto, la infinidad de veces que han visto a sus enfermos mejorarse y hasta vencer el mal desde el momento mismo de ser sacramentados?

—Pero, lo que yo veo, Juanito, es que van muriendo muchos de los que reciben los Sacramentos.

—¿Y sabes, Pepe, porque sucede esto?

—¡Qué se yo!... esto será porque se les asusta.

—No hay tal cosa. Esto sucede, porque algunas familias esperan a lo último para llamar al sacerdote, cuando el enfermo se halla ya sin sentidos, casi agonizando, y no se hacen cargo de que los Sacramentos, a más de conferir la gracia santificante, sirven también para dar la salud corporal, si conviene,

y no para resucitar difuntos. Muchas veces he oído predicar, y leído en uno de los buenos libros que tengo, que Jesucristo no dió potestad a sus Ministros para administrar los santos Sacramentos a los cadáveres, porque es Dios de vivos y no de muertos. De seguro que, sino esperaran a que los enfermos estuviesen a lo último para sacramentarles, no morirían tantos como mueren despues de recibidos los Sacramentos.

—¿Y no te parece, Juanito, que fuera más prudente aguardar a que el enfermo esté ya moribundo, privado de sentidos?

—No amigo mio, no sería esto más prudente, como dices, sino muy cruel ponerle en peligro de quedar privado en aquella hora de los auxilios espirituales.

—Es que así se lograría que el enfermo no se apercibiera de que va a morir.

—¡Ah, Pepe, que eso sería una inhumanidad y la mayor de las tiranías! Esperar a que el enfermo esté ya en la agonía, cuando no tenga ya fuerza ni entendimiento para comprender que ha llegado su última hora, y que va a comparecer ante el tribunal de Dios. ¿Entonces quieres tu que se llame a toda prisa al Sacerdote para que administre al moribundo, es decir, cuando quizás de nada pueda servirle?

—Si, pero ¿no dicen que en aquel postrer instante basta un *yo peque* para convertirse, como le pasó al buen ladrón, a quien Jesús perdonó desde la cruz momentos antes de morir?

—Así dicen los que, teniendo poca fé y mucha ignorancia de la Religión, viven en la mayor indiferencia. Siempre están invocando para estos casos al buen ladrón que se convirtió y al que Jesús perdonó en aquella hora solemne, en aquel día memorable, que era el gran día de las misericordias de Dios para con el género humano; y jamás se fijan en el mal ladrón que, apesar de hallarse también al lado del Redentor del mundo y es-

tar presenciando, como el buen ladrón, el gran sacrificio que el Hombre-Dios consumaba en el Calvario, murió no obstante como un réprobo en la mayor desesperación.

Mentira parece, Pepe, lo que en este punto suele pasar entre cristianos; pues, no tan solo se retarda el preparar debidamente al enfermo para la recepción de los Sacramentos, sino que a veces se vé a la familia entera formar una especie de conjuración diabólica para estorbar que el sacerdote entre en la habitación del pobre paciente, menos cuando se le insulta y se le llama *imprudente, inhumano*, todo porque quiere salvar un alma.

—Aun suponiendo que sea conveniente preparar con tiempo al enfermo para la recepción de los Sacramentos ¿quien se lo dice?

—Sus hijos, si los tiene, como lo hice yo con mi madre; y si no los tuviera, uno cualquiera de la familia. He dicho a los hijos, porque a ellos nos obliga el cuarto mandamiento de la ley de Dios.

—No dice tal cosa este mandamiento.

—Te equivocas, Pepe. ¿Acaso no dice la Doctrina Cristiana «el cuarto honorar padre y madre»? Pues has de saber que la palabra *honorar* incluye cuatro conceptos: amar a los padres, obedecerlos, respetarlos y socorrerlos corporal y espiritualmente cuando lo necesitan; y este socorro espiritual consiste en que los hijos han de ser los primeros que deben tener gran interés en que los padres, al hallarse gravemente enfermos no dejen de recibir los Sacramentos, sobre todo la santa Comunión, o Viático, que es alimento del alma.

Hay que hacer, amigo mio, cuanto esté de nuestra parte para desvanecer esa aprehensión ridícula e impía de que el administrar a los enfermos es lo mismo que matarlos; y debemos contribuir a que nadie de la familia muera de un modo bárbaro e inhumano sin Sacramentos, que dejar morir sin

ellos a un enfermo no es prudencia, sino la mayor de las crueldades.

--Te doy las gracias, Juanito, porque has logrado convencerme. Así es, que el día que me sienta gravemente enfermo, mirando por la salvación de mi alma, sin esperar a que me lo indique, yo mis-

mo pediré los consuelos de la Religión.

--Bien, Pepe, muy bien. Así obran los verdaderos cristianos; porque has de saber que esta santa preparación no causa ningún daño. ¿Acaso el tener uno corriente el pasaporte, le obliga por fuerza a emprender el viaje?

NOTICIAS

Sufragios.

En cada uno de los tres días de Cuarenta Horas que se celebrarán en San Agustín, habrá un turno de Misas que se dirán, de media en media hora, empezando la primera a las siete y la última a las diez, y serán todas aplicadas por el alma de la difunta señora doña M.^a Josefa Ribas y Francolí, q. s. g. g. madre de nuestro Exmo. y Rdmio. Sr. Obispo, en el undécimo aniversario del fallecimiento de la misma ocurrido el día 20 de Febrero de 1911.

El Exmo. Sr. Obispo tiene concedidas indulgencias por cada Misa.

Bienvenido.

Por vía de Mahón llegó ayer el religioso capuchino Fr. Zacarías de Llorens, encargado de la predicación cuaresnal en esta ciudad.

Sea muy bienvenido.

Fiesta simpática.

Lo fué la que tuvo lugar el martes último en la «Tertulia Quadrado», en cuyos salones reunióse lo más distinguido de la sociedad ciudadelana, para pasar unas horas de alegre expansión. Dichos salones se hallaban artísticamente adornados y la gente joven, que forma el elemento principal de la Tertulia, supo dar a la reunión familiar tanta amenidad y tales encantos, que todos los asistentes conservarán de la misma muy grato recuerdo.

Por el brillante éxito de la fiesta, sus organizadores recibieron muchas y entusiastas felicitaciones, y de un modo muy particular los señores Sintas y Pons, Presidente y Vicepresidente, respectivamente, de la referida sociedad.

Al terminar el acto, todos los asistentes manifestáronse mutuamente su satisfacción y expresaban sus deseos de repetir con alguna frecuencia fiestas tan simpáticas.

YOGHOURT

Poderoso alimento de niños y ancianos.

Contra las enfermedades del estómago e intestinos.

Elaboración diaria.

Farmacia MARTÍ.

SANTORAL

Domingo, 26. — **Dominica de Quincuagésima (Carnaval).**— Santos Alejandro, Fortunato, Andrés y Víctor.

Lunes, 27.— Santos Baldomero, Leandro y Basilio.

Día 27.— Sol sale a las 6'35 pónese a las 5'33. — Luna sale a las 3'7 pónese a las 4'43.

CULTOS

Domingo, 25. — **Dominica de Quincuagésima.**— En la Catedral, la Misa mayor es con Exposición de S. D. M. Predicará el M. I. Sr. Dr. D. Guillermo Capó Canónigo Magistral. Por la tarde, a las 2 y media, Vísperas y Completas con exposición del Santísimo Sacramento.

En San Francisco, a las 9 y media fiesta votiva en honor de Ntra. Señora del Pilar, con sermón por el Rdo. Lic. D. Leopoldo Vivern, Pbro., Economo.

En San Agustín, a las 7 de la mañana, exposición de S. D. M. y seguidamente un turno de Misas cada media hora hasta las 10, y serán todas aplicadas en sufragio del alma de la señora Madre del Exmo. Sr. Obispo. A las 10 y media, fiesta votiva, con sermón que predicará el Director local del Apostolado, Dr. D. Juan Tudurí, Maestrescuela. Desde las 12 hasta las cinco, varios ejercicios piadosos a cargo de distintas asociaciones religiosas. A las 6, canto solemne de Laudes y seguidamente, santo Rosario y sermón por el Religioso Capuchino Fr. Zacarías de Llorens.

Lunes y martes, en la Catedral, exposición de S. D. M. durante los divinos oficios.

En San Agustín, los mismos cultos de ayer, predicando en la fiesta votiva el Rdo. Sr. D. Juan Florit, Pbro.

Mallorca

Palma.— El Gobernador civil, señor Llosas, nos manifestó que había enviado ya a Madrid todo el expediente instruido con motivo del asunto referente a la fábrica de abonos químicos de Porto-Pi.

Con el expediente va minuciosa cuenta de la última reunión celebrada por la Junta provincial de Sanidad.

Dicho expediente debe haber llegado ya a Madrid.

Tintas WIGTY para escribir



De política

Consejo.

Madrid, 25.—2'00

Anoche, el Gobierno celebró otro Consejo en la Presidencia.

Acordóse aceptar algunas proposiciones de ley, reproducción de proyectos de la anterior legislatura.

La mayor parte del tiempo lo dedicaron los Ministros al estudio de los presupuestos.

En los gastos, llevan aumento los presupuestos de Guerra y Fomento.

Fueron examinados varios proyectos para el pago de contribución de las propiedades, acordándose que se haga con arreglo al amillaramiento.

Nada de Juego.

Sábase que, en el Consejo, el Gobierno no trató para nada de la reglamentación del juego.

Este asunto continua sin resolver.

¿Habrá rescate?

En los centros oficiales nada se sabe del rescate de los prisioneros españoles que tiene en su poder Abd-el-Krim.

El alblismo se deshace.

Ha comenzado el desfile de elementos albigistas, que van ingresando en el partido liberal que acaudilla el señor Conde de Romanones.

Parece ya un hecho que el alblismo se deshace.

La lista de los separados de Alba empieza por el señor Díaz Agero, al que ha seguido el señor Gómez Llompert.

Se habla de que se separará del mismo partido el lugarteniente de Alba, señor Chapaprieta.

Sociales

Contratista asesinado.

Madrid, 25.—3'00

A las nueve de anoche, al entrar en su domicilio, Jovellanos,

9, don Antonio Novo, contratista de las obras del teatro en construcción de la calle de Alcalá, fué agredido por el obrero José Same-so Camillo.

Este disparó cinco tiros y el contratista murió en el lugar de la agresión.

El criminal fué detenido en la Carrera de San Jerónimo.

El señor Novo cuenta 30 años de edad y el agresor 25.

PRENSA ASOCIADA.

BOLSA

Barcelona, 23.—24'00

Telegrama facilitado por el «Banco de Menorea» en Ciudadela.

Interior serie A.	69'40
Id. id. B.	68'75
Id. id. C.	68'75
Exterior serie A.	85'40
Amortizable 5 por 100 A.	93'90
Id. id. B.	93'50
Nortes	60'15
Alicantes	59'15
Andaluces	47'60
Orosnes.	00'00
Francos.	56'95
Libras	27'66
Dollars	6'27
Liras.	31'85
Marcos	3'00
Coronas austriacas	0'15
Nortes Prioridad	62'50
Cáceres variable	35'50

Doctor Noves

Médico del Hospital Clínico del Centro de Dependientes del Comercio y de la Industria de Barcelona, Auxiliar del Ejercito.

Especialista en gargantas, nariz y oído.

Consultas: De 11 a 12 y de 5 a 7.

Mayor, 19.—Mercadal.

AFRE

Poderoso remedio contra la SARNA (Roña).—Sin mal olor y sin baño.—Basta una sola aplicación.